



SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Octobre Rose: la part des manœuvres médico-militaires à Mouila



Le lieutenant-colonel Léonce Ivala, médecin oncologue radiothérapeute, pendant la sensibilisation des femmes de Mouila.

Line R. ALOMO Mouila/Gabon

OUR ne pas être en marge de ce qui a fait l'actualité en ce mois d'octobre

UN MINISTÈRE COMME TANT D'AUTRES

WIENS! ME

SHE! CAFE DONC VOUS N'AVEZ MEME PAS UNE CAFETIERE NON YA PAS! LA-BAS? DESOLE HO! JE N'AI PAS ENVIE DE MONTER VOIR TRAVAIL RIVE VOUS

finissant, le service de santé militaire a dressé un stand dédié au dépistage des cancers du sein et du col de l'utérus. Une dotation de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba qui offre ainsi aux habitantes de la province de la Ngounié, au cœur des manœuvres médico-militaires, des dépistages gratuits.

Au bout de trois jours d'activité, 140 femmes ont été dépistées. Résultat: 21 cas suspects et 9 fortement suspects. Parmi ces 140 personnes, 95 % se faisaient dépister pour la première fois et 90 % d'entre elles sont âgées entre 25 et 49 ans. Pour arriver à ce chiffre, une sensibilisation, en amont des manœuvres, incite les femmes à aller vers le stand dépistage.

Pour convaincre ses patientes, le lieutenant-colonel Léonce Ivala, médecin oncologue radiothérapeute, n'a pas hésité pas à utiliser des images. Une méthode qui a fait son effet sur les réticentes à aller se faire dépister. Tant, explique-t-il, le poids de la tradition, la pudeur n'aident pas l'information à circuler aisément pour que le dépistage devienne un réflexe. Pourtant, dépisté tôt, le cancer du col est guérissable à 100 %. Mais le médecin-militaire

pousse son analyse plus loin en interrogeant, dans la région et globalement dans le pays, les facteurs responsables des cas de

On découvre alors qu'à Mouila, comme ailleurs, la précocité du premier

rapport sexuel, les grossesses précoces, les avortements multiples, et autres infections sexuellement transmissibles, sont les principales causes de ces cancers du col de l'utérus. D'où l'impérieuse urgence de sortir les femmes de l'ignorance.

OCTOBRE ROSE : LE PERSONNEL FÉMININ DU MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE NUMÉRIQUE ÉDIFIÉ



"À vos marques, prêtes, faites-vous dépister ". C'est par ce slogan que Jean-Pierre Doukaga Kassa, ministre de l'Économie numérique, a exhorté le personnel féminin de son département à se soumettre au test de dépistage contre les cancers du sein et du col de l'utérus. Cette invite, le membre du gouvernement l'a fait à la suite d'un atelier animé, vendredi dernier, par les équipes du Programme de lutte contre les cancers féminins à l'intention de cette catégorie des agents de l'administration de l'Économie numérique. Un atelier qui a d'ailleurs permis à ces femmes d'être édifiées sur ces deux pathologies.

LE CONSULAT DU BÉNIN EMBOÎTE LE PAS



LE consulat honoraire du Bénin au Gabon n'est pas resté en marge de la campagne d'Octobre Rose. Samedi dernier, une sensibilisation sur les cancers féminins, suivie des dépistages gratuits, a été organisée au sein de ladite entité. Plusieurs Béninoises et des femmes des autres communautés ont été dépistées. Le Consul honoraire du Bénin au Gabon, Youssouf Maroya, a saisi cette occasion pour saluer l'engagement aussi bien de la Première Dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, que de celle du Bénin Claudine Gbènagnon Talon, pour les efforts inlassables consentis dans la préservation de la santé des femmes de leurs deux pays.